
Öffentliche Niederschrift über die  Sitzung des Ortschaftsrates 

Preußlitz vom 10.08.2020 
 

 

 

Sitzungsdatum: Montag, den 10.08.2020 

Sitzungsanfang: 19:00 Uhr 

Sitzungsort: Schulungsraum der FFW Preußlitz, Gutshof 4, 06406 Bernburg 

(Saale)/OT Preußlitz  

 

 

Anwesend: 

Mitglieder 

Herr Gerd Kammholz  

Herr Marcus Boinski  

Frau Christine Brauns  

Frau Simone Hartmann  

Frau Grit Mittelstraß  

Protokollführer 

Frau Sandra Sass  

 

 

Nicht anwesend/ Entschuldigt: 

Mitglieder 

Herr Sven Hussak  

Herr Mirko Bader  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 

Zur öffentlichen Geschäftsordnung 

 

Die Sitzung des Ortschaftsrates Preußlitz wird unter Einhaltung der derzeit geltenden Hygie-

ne- und Abstandsregelungen während der aktuellen Corona Pandemie abgehalten. Herr 

Kammholz eröffnet diese um 19:00 Uhr und begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder sowie 

die Protokollantin. 

  

a) Bestätigung der Einladung und Feststellung der Beschlussfähigkeit gem. §§ 53, 55 KVG 

LSA 

 

Die Einladung erfolgte gem. §§ 53 und 55 KVG LSA ordnungsgemäß. Der Ortschaftsrat 

Preußlitz ist mit 5 anwesenden stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 

  

b) Abstimmung über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 11.05.2020 

 

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung vom 

11.05.2020; sie wird einstimmig mit 5 Ja-Stimmen bestätigt. 



c) Feststellung der öffentlichen Tagesordnung gem. der Geschäftsordnung 

 

Herr Kammholz verliest die öffentliche Tagesordnung. Sie wird ohne Änderungs- oder Er-

gänzungswünsche einstimmig mit 5 Ja-Stimmen bestätigt. 

  

 

Zur öffentlichen Tagesordnung 

  

 1. Einwohnerfragestunde gem. § 28 Abs. 2 KVG LSA 

    

Da keine Einwohner anwesend sind, geht Herr Kammholz sofort zu TOP 2 über. 

 

 2. Satzung der Stadt Bernburg (Saale) über die Entschädigung ehrenamtlich tätiger 

Bürger (Entschädigungssatzung) 

Beschlussvorlage 0197/20 

 

Herr Kammholz klärt kurz über Zweck und Inhalt der Beschlussvorlage auf. Die Ratsmitglie-

der haben keine weiteren Fragen oder Einwände; sie empfehlen die BVL 0197/20 unverändert 

und einstimmig mit 5 Ja-Stimmen. 

  

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Preußlitz/Haushalts- und Finanzausschuss/Hauptausschuss empfiehlt dem 

Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) folgenden Beschluss zu fassen: 

Der Stadtrat der Stadt Bernburg (Saale) beschließt 

1. die 5. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Bernburg (Saale) über die Ent-

schädigung ehrenamtlich tätiger Bürger (Anlage 1) und 

2. die Satzung der Stadt Bernburg (Saale) über die Entschädigung ehrenamtlich tätiger 

Bürger (Entschädigungssatzung) (Anlage 2) in den beigefügten Fassungen. 

 

 

Abstimmung: 

Mitglieder:   7 

davon anwesend:  5 

Ja-Stimmen:   5 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:  0 
 

 

 3. Mitteilungen, Beantwortung von Anfragen, Anregungen 

    

Friedhofstor in Leau 

Herr Kammholz gibt bekannt, dass die Leauer Firma Herbert Schwärzel vom Grünflächenamt 

der Stadt Bernburg (Saale) beauftragt wurde, ein neues Friedhofstor einzubauen. Er legt den 

Ratsmitgliedern 4 verschiedene Varianten eines Tores zur Auswahl vor. Sie beraten und ent-

scheiden sich letztendlich für das Tor in der Ausführung „Neptun“. 

 

Dorfteich in Leau 

Frau Mittelstraß fragt nach, warum noch kein Vor-Ort-Termin am Leauer Dorfteich zur Klä-

rung der Problematik des Anstauens des Schichtenwassers stattfand. 

 



Herr Kammholz klärt folgendermaßen auf: 

Er und Herr Schwärzel waren von Herrn Dittrich und Frau Dr. Köster in die Stadtverwaltung 

zu einem gemeinsamen Gespräche mit Herrn Zellmer eingeladen. Dabei wurde Herrn 

Schwärzel genau erklärt, dass es nicht möglich sei, das Schichtenwasser anzustauen, da die 

Leitung zu tief liege. Es gibt über diesen Gesprächstermin auch einen 3-seitigen Aktenver-

merk, welchen Herr Kammholz an Frau Mittelstraß und Frau Hartmann weitergeben wird. 

 

Frau Mittelstraß möchte noch wissen, ob das Thema „Sanierung des Dorfteiches“ damit nun 

ebenfalls abgeschlossen ist. Herr Kammholz bejaht dies, fügt jedoch noch hinzu, dass zu ei-

nem späteren Zeitpunkt noch eine Umrandung in Form einer Rasenkante angelegt werden 

soll. 

  

Baumpflanzung auf den Friedhöfen der Ortsteile 

Von Herrn Kammholz wird der Inhalt eines Zeitungsberichtes der MZ scharf kritisiert, wel-

cher von der Fraktion BfB initiiert worden war. Er sagt, es entspräche nicht der Wahrheit, 

dass ihr Vorhaben der Baumneupflanzungen auf den Friedhöfen durch die Stadtverwaltung 

gestoppt wurde, sondern dass dem Ortschaftsrat von der BfB zuerst ein Konzept vorgelegt 

werden sollte, worüber im Rat abgestimmt und welches dann bei der Stadtverwaltung einge-

reicht werden sollte. Dieses sei jedoch bisher nicht geschehen und nur deshalb sei die Verwal-

tung noch nicht tätig geworden.  

Frau Mittelstraß entgegnet, sie habe von Frau Hempel, der Leiterin des städtischen Grünflä-

chenamtes, die Zusage bekommen, dass der BfB Pläne der Friedhöfe zur Verfügung gestellt 

werden würden, durch welche mögliche Standorte für die Baumneupflanzungen ausgemacht 

und mögliche Baumarten besser in Betracht gezogen werden können. Diese Pläne habe die 

BfB aber noch nicht erhalten, folglich konnte dem Ortschaftsrat auch noch kein entsprechen-

des Konzept vorlegt werden. 

 

Zu dieser Thematik gibt Herr Kammholz weiterhin bekannt, dass sich in der Villa in Preußlitz 

eine Firma angesiedelt hat, die Cannabis für die pharmazeutische Zwecke anbaut. Diese Fir-

ma habe nach vorgenommenen Rodungsarbeiten auf ihrem Grundstück die Auflage bekom-

men, Ersatzpflanzungen in den Ortsteilen vorzunehmen. In Absprache mit Frau Hempel wur-

den dafür bereits geeignete Standorte auf den Friedhöfen in Leau, Preußlitz und Plömnitz 

ausgewählt und die Pflanzungen sollen im Herbst erfolgen. Da die Ersatzpflanzungen einem 

Punktesystem unterliegen, könnte es sein, dass die Firma noch weitere Bäume pflanzen muss, 

damit der geforderte Wert erreicht wird. Falls dem so ist, werde man in den Ortsteilen Stand-

orte außerhalb der Friedhöfe suchen. In einer der kommenden Ortschaftsratssitzungen soll 

darüber näher informiert werden, weiß Herr Kammholz. 

 

Unkraut am Denkmal auf dem Friedhof Leau 

Frau Hartmann möchte wissen, wer dafür zuständig ist, das Unkraut am Denkmal auf dem 

Friedhof in Leau zu entfernen. Sie selber habe dort schon öfter gekrautet, sagt sie. Herr 

Kammholz lobt den Einsatz von Frau Hartmann, sagt aber, dass er die Angelegenheit mit Frau 

Hempel vom Grünflächenamt  klären werde. Die Anfrage soll im Protokoll aufgenommen 

werden.  

 

Baumrinden durch Mäharbeiten beschädigt 

Frau Mittelstraß bittet um eine Protokoll-Notiz bezüglich durch Mäharbeiten beschädigter 

Bäume. Sie sagt erst letztens wurde in Leau nah an den Bäumen gemäht, dass dabei an mehre-

ren Bäumen fast ringsum die Rinde beschädigt wurde. Herr Kammholz antwortet, er habe 



bereits mit den Verantwortlichen gesprochen, dass zukünftig mehr Anstand zu den Bäumen 

gehalten werden soll. 

 

 

Um 19:30 Uhr gibt es keine weiteren Mittelungen, Anfragen und Anregungen mehr, so dass 

Herr Kammholz den öffentlichen Teil der Sitzung beendet und zur nichtöffentlichen Tages-

ordnung übergeht. 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

Gerd Kammholz    Sandra Sass 

Ortsbürgermeister    Protokollführer 
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